

Prof. Lanner Posterpreis

32. Wissenschaftlicher Kongress der
Österreichischen Schmerzgesellschaft
7.-8. Mai 2026
Congress Center Villach
Europaplatz 1-2, 9500 Villach



Prof. Lanner Posterpreis für herausragende Forschung rund um Schmerz

Wissenschaftliche Forschung zum Thema „Schmerz“ ist essenziell, um Schmerzgeschehen besser zu verstehen und neue diagnostische Verfahren sowie weitere hochwirksame Therapiemethoden zu entwickeln. Deshalb vergibt die Österreichische Schmerzgesellschaft noch zusätzlich einen Posterpreis, der mit 1.000 Euro dotiert ist. Gesponsert wird der Preis von einem der Gründungsmitglieder der ÖSG, Univ.-Prof. em. Dr. Günther Lanner. Vergeben wird der Prof. Lanner Posterpreis jedes Jahr im Rahmen des ÖSG Kongresses.

„Die Österreichische Schmerzgesellschaft ist mir ein besonderes Anliegen“, sagt Univ.-Prof. em. Dr. Günther Lanner. „Deshalb habe ich mich gerne dazu bereit erklärt, einen Posterpreis zur Schmerzforschung auszuloben und zu sponsern.“

Günther Lanner war von 1986 bis 2006 Primararzt der Abteilung für Neurochirurgie am Klinikum Klagenfurt. In seine Ära fällt die Modernisierung der neurochirurgischen Abteilung, etwa mit der Einführung des österreichweit ersten X-Knifes, das unblutige Gehirnoperationen ermöglicht. Der Neurochirurg war eines der Gründungsmitglieder der Österreichischen Schmerzgesellschaft, von 1998 bis 2003 ÖSG-Präsident und ist seit 2008 Ehrenmitglied der Gesellschaft.

Eine individualisierte und hochwirksame Schmerztherapie war und ist Lanner ein wichtiges Anliegen. So hat er – gemeinsam mit Univ.-Prof. Dr. Rudolf Likar – die erste interdisziplinäre Schmerzambulanz am Klinikum Klagenfurt aufgebaut, die bis heute für ganz Österreich als beispielgebend gilt.

Für sein herausragendes Wirken am Klinikum Klagenfurt erhielt Lanner zahlreiche nationale und internationale Auszeichnungen. Dazu zählen etwa der „Theodor Körner-Staatspreis“ und das „Große Goldene Ehrenzeichen des Landes Kärnten“ für besondere Verdienste um die wissenschaftliche Forschung“.

Der Prof. Lanner Posterpreis wird zum dritten Mal im Rahmen des ÖSG-Kongresses 2026 (7. – 8. Mai 2026/Villach) vergeben und ist mit 1.000 Euro dotiert.

Alle Einreichenden sind von der Kongressgebühr ausgenommen und können den gesamten Kongress gratis besuchen.

Die genauen Einreichmodalitäten für Poster entnehmen Sie bitte der Ausschreibung Call for Abstracts.

Begehung Posterausstellung:
Donnerstag, 7. Mai 2026
14.50 – 16.20

Verleihung des Prof. Lanner Posterpreises:
Freitag, 8. Mai 2026
19.45

Einsendeschluss: 13. März 2026
Einreichmodalitäten entnehmen Sie bitte
der Ausschreibung „Call for Abstracts“

ÖSG Sekretariat
Mag. Gitti Grobbauer
M +43 (0)664 / 544 08 07
E office@oesg.at

ÖSTERREICHISCHE SCHMERZGESELLSCHAFT

